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FDP.Die Liberalen Rain 

 

Protokoll der Generalversammlung vom 22. Mai 2019 20:00 Uhr, 
AyurVeda AG Chrummweid 1 Rain  
 
Anwesend: Markus Bucher (Präsident) 
 Richard Brunner (Vizepräsident) 
 Martin Tobler 

 Urs Schöpfer   (Kassier) 
 Fredi Noser   (Webmaster) 
 Ingrid Vourtsis   (Protokoll) 
  

Parteimitglieder: 30 Personen  
 
 
Entschuldigt: Peter Brunner, Kathy Brugger, Beat Burkart 
Franz Bachmann wird später kommen. 
 
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung 
2. Bürobestellung 
3. Protokolle der Generalversammlung vom 16.5.18, der a.o. 

Generalversammlung vom 20.3.2019, der Nominationsversammlung vom 
1.5.2019  

4. Jahresbericht des Präsidenten 2018 
5. Rechnung 2018 
6. Wahlen Vorstand 
7. Geschäfte der Gemeindeversammlung 
8. Interessantes aus dem Kanton 
9. Verschiedenes 

 
Vor der Versammlung wird auf der Dachterrasse ein Apéro offeriert. Nach 20 
Minuten dislozieren die Anwesenden in den Schulungsraum "mit Weitsicht". 
 
 
Begrüssung 
 
Markus Bucher begrüsst alle Anwesenden und gibt die Abwesenheitsmeldungen 
bekannt.  
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Bürobestellung 
 
Romy Odoni wird zur Stimmenzählerin ernannt. 
 
 
Protokolle der Generalversammlung vom 16. Mai 2018, der 
ausserordentlichen Generalversammlung vom 20. März 2019 und 
der Nominationsversammlung vom 1. Mai 2019 
 
Die drei Protokolle werden ohne Ergänzungen genehmigt und von Markus 
verdankt.  
 
 
Jahresbericht des Präsidenten 2018 
 
Martin verliest den Jahresbericht (1.2.2018-31.1.2019) u.a. zu folgenden Themen 
(vgl. Jahresbericht) 
- Zusammenarbeit im Vorstand, mit anderen Parteien und Behörden 
- Rückblick auf die Aktivitäten 2018 
-- Generalversammlung vom 16.5.2018 
-- neue Webseite 
-- Boccia Matina 
-- Von Gundolinger-Gespräche 
-- Herbstversammlung vom 21.11.18  
- Rücktritt von Harry Emmenegger: Die Ersatzwahl ist auf den 23.6.19 
vorgesehen.  
- Danksagung an die Kommissionsmitglieder, die Delegierten, an den Vorstand 
und den Beirat und an die Mitglieder.  
 
Wir sind offen für Rückmeldungen. 
 
Richi verdankt den ausführlichen Bericht. Der Jahresbericht wird mit grossem 
Applaus angenommen.  
 
 
Rechnung 2018 
 
Anteilsscheine Wohnbaugenossenschaft Fr.   4'000.– 
PC-Kontostand per 28.2.19.  Fr.   6'018.52 
Vermögensstand per 28.2.2019  Fr. 10'018.52 
Vermögensstand per 28.2.2018  Fr.   8'801.12 
Vermögenszuwachs  Fr.   1'217.40 
 
Urs Schöpfer dankt allen Spendern. 
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Herbert Mignoli verliest den Revisorenbericht und empfiehlt Genehmigung und 
Déchargeerteiltung an den Vorstand. 
 
Die Anwesenden folgen diesem Antrag einstimmig.  
 
Markus dankt Urs und Herbert für ihre Arbeit. 
 
 
Wahlen Vorstand 
 
Markus zeigt den bisherigen Vorstand im Umfang auf, wie er sich wieder zur Wahl 
stellt: 
Markus Bucher Präsident 
Ingrid Vourtsis Aktuarin 
Urs Schöpfer Kassier 
Richi Brunner Vizepräsident 
Fredi Noser Webmaster 
 
Es werden alle Vorstandsmitglieder einstimmig gewählt. 
 
Markus: 
Fredi hat mir soeben mitgeteilt, dass die neue FDP-Webseite steht. Ihr könnt mal 
reinschauen. 
Wir haben einen Rücktritt zu melden: Martin Tobler tritt aus dem Vorstand aus. 
Wir sind auf der Suche nach neuen Mitgliedern. Spätestens an der 
Herbstversammlung werden wir die neuen Mitglieder vorstellen können. Es finden 
bereits Gespräche statt.  
Wir unternahmen alles, was möglich war, um einen Gemeindepräsidenten zu 
finden. Leider ohne Erfolg. Wir brauchen junge Leute, Männer und Frauen, die 
mitmachen. Wir sind dankbar für Eure Unterstützung bei der Suche nach dem 
Nachwuchs.  
 
Herbert Mignoli wird für ein weiteres Jahr als Revisor bestätigt.  
 
Markus: 
Wir haben Mutationen zu melden: 
- Marco Felber ist neu Mitglied im Urnenbüro. Herzlichen Dank Urs für deine 
bisherige Urnenbüro-Mitarbeit. Du warst 15 Jahre im Amt.  
- Bildungskommission: Ich war insgesamt 12 Jahre im Amt. Neu wird Kathy 
Brugger in der Bildungskommission für uns vertreten sein. Der Gemeinderat hat 
mir das so bekannt gegeben.  
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Geschäfte der Gemeindeversammlung 
 
Harry: 
- Es wird zum letzten Mal das alte Rechnungsmodell angewendet, nämlich für den 
Jahresabschluss 2018. Mit dem Jahr 2019 wenden wir HRM2 an. Es gibt eine 
externe Revisionsstelle.  
- HRM2 verlangte eine Korrektur der Vermögenswerte. Es folgte eine 
Umschichtung von Finanz- und Verwaltungsvermögen.  
 
Urs erkundigt sich, ob die Verzögerung des Kugelfangbaus Mehrkosten gab und 
Harry verweist diesbezüglich auf das Budget. 
 
Markus: 
Ich habe Euch ein E-Mail geschickt. Die CVP hat anlässlich ihrer 
Generalversammlung Oski Berli als GPR nominiert. Wenn wir jetzt jemanden 
bringen, wird es eine Kampfwahl geben. Wir haben den 6. Mai verstreichen 
lassen, ohne dass wir einen Kandidaten aufstellen konnten. Die Exponenten der 
CVP meinen, das Risiko sei zu gross, dass jemand GPR wird, der es gar nicht 
werden will oder, dass irgend ein Exot gewählt wird. Deshalb fungiert Oski als 
Notnagel.  
Richi und ich sagten Martin Merz, dass das Ressort Infrastruktur eine Baustelle ist 
und wir niemanden haben werden, der dieses übernehmen will. Merz sagte, dass 
ab 1.1.2020 eine neue Person eingestellt wird, die die operative Tätigkeit dieses 
Ressorts übernehmen wird.  
 
Harry: 
Davon wusste ich nichts. Ich werde den Gemeinderat anfragen. Vorgesehen war, 
im Frühling 2020 einen neuen Leiter Werkdienst anzustellen. Für mich wirkt das 
irritierend. Merz sagt mir, persönlich sehe er niemanden von seinen Leuten als 
Gemeindepräsidenten.  
 
Markus: 
Auch mir gegenüber sagte Merz dies. Er sagte mir auch heute am Mittagstisch, er 
wolle, dass wir 2020 wieder 2 Gemeinderäte stellen. Richi und ich erwarteten, 
dass die CVP noch 2 Wochen zuwartet.  
 
Harry: 
Ihr hättet auf mich hören sollen, was ich an der a.o. GV sagte.  
 
Markus: 
Wir werden im Vorstand und im erweiterten Kreis sehen, was wir machen werden. 
Im Herbst wird das neue Gemeinderatsmitglied gewählt, wenn Oski als GPR 
gewählt wird. Diesen Monat wird nichts mehr laufen. Wenn wir d e n Kandidaten 
noch finden für das GPR, dann bleibt Oski Gemeinderatsmitglied. Ich bin für gut 
Ideen empfänglich.  
 
Richi spricht Harry auf die Parkplatzsituation ums Schulhaus Petermann an.  
 



 5

Harry: 
Seit einem Jahr sollte Oski ein Parkplatzreglement erstellen. Es ist aber nicht 
vorgesehen, dass es beim Petermann Schulhaus Parkplätz geben wird.  
 
Richi: 
Wir werden in Zukunft gewisse Punkte an der Gemeindeversammlung vortragen, 
wenn wir keinen Vertreter im Gemeinderat haben.  
 
Romy: 
Wir müssen uns überlegen, wie wir Oppositionspolitik machen und auf der 
anderen Seite, wie wir Leute in den Gemeinderat bringen. Wir brauchen 
unbedingt wieder zwei Vertreter im Gemeinderat. Ich habe es erlebt, wenn nur ein 
Mitglied von der FDP im Gemeinderat sitzt.  
 
Seppi: 
Die Frage ist, wie die Partei in der Gemeinde wahrgenommen wird. 
Wahrgenommen werden wir mit Themen, die wir in die Gemeinde einbringen. Mit 
dem Instrument der Oppsoitions-Politik können wir dies machen. Die von 
Gundolinger-Gespräche sind eine gute Möglichkeit dafür und dann auch das 
Einbringen von 3-4 Themen an der Gemeindeversammlung. Im Moment ist der 
Zeitpunkt gut, da die FDP gesamtschweizerisch auf gutem Kurs ist.  
 
Romy: 
Es gibt viele Neuzuzüger. Diese müssen wir an uns binden.  
 
Markus: 
Ich hatte in den Letzten Monaten viel Kontakt mit diversen Leuten. Die werden wir 
angehen. Wir können z.Bsp. bewirken, dass zusätzliche Kommissionen gebildet 
werden, um überlastete Ressorts zu entlasten. Es war schwierig jemanden als 
GPR zu finden, vielen fehlt die Führungserfahrung. Die Leute, die wir auf dem 
Radar haben und abarbeiten, sind darauf angewiesen, dass die Neuzuzüger 
mitmachen. Wenn ihr jemanden in einem neuen Quartier kennt, sollt ihr ihn an die 
Versammlungen bringen. Auch das Boccia-Spielen gehört dazu. Bringt den 
Nachbarn mit.  
 
 
Interessantes aus dem Kanton 
 
(keine Ausführungen) 
 
 
Verschiedenes 
 
Markus: 
Martin, ich danke dir für deine Arbeit. Leider ist mir entgangen, dir ein Präsent zu 
organisieren. 
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Martins Arbeit wird mit Applaus verdankt. 
 
Markus: 
Ich danke den Chargierten für die Hintergrundarbeit. Wir suchen jemanden für 
das Urnenbüro anstelle von Geri Hurni. Zusätzlich werden wir Leute für die 
Einbürgerungskommission brauchen. Ich bereite meine Vorschläge für die von 
Gundolinger-Gespräche bezüglich der Neubildung von Kommissionen vor.  
 
Richi: 
Ich danke Markus für sein Engagement bei der Suche nach einem 
Gemeindepräsidenten. Er hatte sehr viel Aufwand betrieben und die letzten 3 
Monate viele Gespräche und viele Telefonate geführt. Das ist nicht 
selbstverständlich. Ich danke dir dafür. 
 
Es gibt einen grossen Applaus.  
 
Markus: 
Ich bin Optimist. Es geht weiter.  
 
Die nächsten Termine: 
- Gemeindeversammlung am 5.6.19 
- Boccia am 16.6.19 
- 23.6.19 Ersatzwahl GPR 
Ihr könnt euch die Termine auf www.fdp-rain.ch/agenda-termine/index.html 
ansehen.  
 
 
Im Anschluss wird nochmals ein Apéro offeriert.  
 
  
 
 
Rain 19.5.2018 für das Protokoll 
 
 
 Ingrid Vourtsis-Müller 


